

**¡Soldado campesino! Tu fusil y tu firmeza de soldado, son hoy, simultáneamente, tu tierra, tu escuela, tu felicidad**

## EDITORIAL

### LA MUJER SE INCORPORA AL TRABAJO

Magnífico espectáculo se ha podido contemplar en Almería. Magnífico. Nuestra mujer se incorpora al trabajo. Y lo hace alegre, optimista, segura de sí misma, llena de fe en el porvenir que se ofrece esplendoroso para ella.

¡Bien por nuestras mujeres! ¡Bravo por nuestras muchachas! Las Mujeres Antifascistas, viviendo el ritmo acelerado que la guerra impone, más aún en los momentos actuales, convierten en formidable realidad una aspiración perseguida por ellas desde hace mucho tiempo: la incorporación de la mujer al trabajo en todos los órdenes.

Por eso, en esta hora de consecución de sus nobles deseos, hay que lanzar un ¡viva nuestras mujeres antifascistas! cuando como en esta mañana de primavera, que nos traerá la victoria, hemos visto a bellas y fuertes mujeres que a añosamente, sin importarles el mirar estúpido de algunos retrasados mentales, trabajan en las obras de nuestros refugios. Y lo hacían con una naturalidad, con un ardor como se hace el trabajo mucho tiempo anhelado, con la complacencia de haber hecho realidad una aspiración largamente sentida.

Los trabajadores, al pasar, les enviaban, con sus fraternas miradas, la promesa de que su trabajo no se verá en modo alguno interrumpido. ¡Que nadie quiera desplazar a nuestras mujeres de los puestos que conquistaron con su acendrada voluntad de trabajadoras, de antifascistas!

¡Que nadie quiera detenerlas en su magnífico laborar, porque ellas, como los hombres, tienen un perfecto derecho al trabajo! Y lo tienen por orden del Gobierno, acuerdo del Frente Popular y necesidad de la guerra.

Debemos propugnar la ayuda para ellas de todas las organizaciones y partidos políticos. Debemos ayudar a las enérgicas mujeres de España, que saben adaptarse a las necesidades del momento cumbre que vive el proletariado español y dice a los machos hispanos: Id al frente, camaradas. Marchad seguros de que el trabajo en la retaguardia no perderá el ritmo que le imprimáis con vuestros músculos de acero.

Nosotras, que ya no somos débiles, por obra y gracia del amor a nuestra Independencia Nacional, os deseamos suerte en la contienda. Id, id a luchar, valientes hijos de Iberia; id a conquistar para el proletrariado del Mundo, además de su Libertad el derecho al Trabajo y el Pan.

### PARTES DE GUERRA

Barcelona, 23, 12 noche.— El parte oficial del domingo, dice así:  
**Ejército de Tierra**  
Este.— La jornada de hoy fue la más dura que las anteriores en todos los frentes de este Ejército. El enemigo llevó su ataque general en dirección de Candasnos y Fraga. Todas las acometidas que se efectuaron durante la mañana fueron rechazadas, sin que consiguieran romper la línea defensiva anterior a la línea del Cinca. A las dos de la tarde se desencadenaron, con máxima intensidad, un nuevo ataque, en el que participaron 200 aviones, de los que 100 se dedicaron a bombardear Fraga, mientras los cuarenta restantes bombardeaban y ametrallaban las comunicaciones hasta Alcañiz. Las avanzadas de las tropas fascistas llegaron, al fin de la jornada, hasta las riberas del Cinca. Nuestras fuerzas han volado sobre el río; en Fraga, a las 10 de la tarde, bombardeó la Luftwaffe, a cuya defensa participaron dos cazas, logrando derribar un "Heinkel", que cayó inerte entre la ciudad y Fraga. Las baterías antiaéreas abatieron a la mañana, a las 10'10, en el sector de Caspe un "Fiat"; a las 11, de la misma marca que fue derribado dentro de las líneas propias, resultando otro, que se estrelló en llamas, en territorio enemigo. A las 2'30 de la tarde, derribó el cuarto "Fiat", que ca

yó dentro de nuestra zona en las proximidades de la carretera de Escatron y Gandesa. La aviación leal bombardeó, a las dos de la mañana, concentraciones enemigas en Peñalba y Canasnos; a las 12'30 las Matas, Aguaviva y la carretera de Alcoriza a Mas de las Matas, y a las cuatro de la tarde, una columna, que marchaba por la carretera general de Candasnos a Fraga. En el sector sur del Ebro, los rebeldes, con la protección aérea, atacaron en dirección a Codoñera, Belmonte y Tordecillas de Valdeformo. Sus intentos fueron rechazados heroicamente, lográndose a luchar cuerpo a cuerpo. Capturamos dos tanques italianos y algunos prisioneros.

Extremadura.— Ante contraataques enemigos, nuestras fuerzas han cedido algunas de las posiciones conquistadas ayer.

En los demás Ejércitos, sin novedad.— Febus.

Un hidro faccioso bombardeó, esta mañana, a las cuatro, Vinaroz; y otros dos minutos después, Sagunto. En Vinaroz hubo algunas víctimas. A las 10'30, según comunican desde Tarragona, cuatro aparatos rebeldes bombardearon Rosell, quedando dicho pueblo totalmente destruido, sin que pudiese preverse de momento, el número de víctimas.— Febus.

Barcelona, 29, 2 madrugada.— El

### Admirable discurso del jefe del Gobierno

**«Por cada jornada de resistencia, conseguimos una nueva posibilidad de victoria»—ha dicho el Dr. Negrín**

Barcelona, 23, 12 noche.— El jefe del Gobierno, doctor Negrín, ha dirigido, por radio, una alocución al país.

Comienza hablando de la ofensiva facciosa, que ha levantado una ola de indignación que se extiende por el mundo y de los intentos de los ejércitos fascistas, de convertir nuestro suelo en una colonia.

Nuestro Ejército está realizando una resistencia sobrehumana, ante la gran masa de aviación, artillería y tanques que opone el invasor en su estéril empresa de aporrear un Ejército como el nuestro, que defiende la libertad y la independencia de su patria y los principios universales de la paz.

Nuestros soldados, los soldados de España saben hacer honor a su deber, y son el reflejo del pueblo español, que no está dispuesto a llegar a la condición de vasallo.

La clase media, los intelectuales, toda la masa productora, saben que es le ruina y la miseria lo que impera donde el fascismo se ha impuesto. Los vascos conocen sobradamente lo que ha hecho en aquel país y lo que representara los libertades que les otorgó la República, ya que han sido postergados hasta en su lengua vernácula.

El Gobierno recibe de todos los rincones de la España republicana, de las ciudades y de los pueblos, testimonios de adhesión para proseguir sin desmayo esta lucha hasta la victoria, porque todos ellos aman su independencia.

parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 23 horas de anoche, dice con sigla:  
**Ejército de Tierra**

Este.— Siguió combatiéndose hoy sangrientamente en las proximidades de Fraga. De madrugada, nuestras tropas, en lucha al arma blanca, consiguieron desalojar a los facciosos de unas posiciones, desde las cuales dominaban la ciudad y el río. El suelo ha tenido varias alternativas en el curso del día. Al Sur del Ebro, el enemigo atacó muy fuertemente en dirección a Morvillo y carretera de Aguaviva y Zorita, logrando ocupar la Muela de Tolodella, de la que fué desalojado en un contraataque. En el sector de Caspe, se rechazaron por completo violentos ataques facciosos, permaneciendo intactas nuestras líneas.

Ejército de Andalucía.— En las primeras horas de la mañana, el enemigo inició un ataque contra algunas posiciones ocupadas por nosotros en el sector de Alcaudete. Esta acción ofensiva fué apoyada por aviación, tanques y artillería, elementos éstos que actuaron contra Los Clerzos y Cornicabra. Dicho ataque, así como cuatro que sucesivamente se emprendieron, los rechazamos vigorosamente las tropas republicanas que combatieron con excelente moral. Los rebeldes sufrieron grandes quebrantos, dejando delante de las posiciones, que inútilmente pretendieron conquistar, cerca de 300 cadáveres.

En los demás Ejércitos, sin novedad.— Febus.

El pueblo español, sabedor de lo que significa el triunfo del fascismo, juntamente con su Gobierno, se une estrechamente, para cestrar le el paso a cada momento, y aporta, con sus adhesiones, las iniciativas de todo lo que el pueblo puede crear, con su caudal inagotable al Gobierno, porque está convencido de que éste sabe y puede ser un Gobierno de guerra, y digno de él.

Ocupase del empleo de los obreros especializados, que unidos a los esfuerzos de los demás, formaran una doble barrera de cemento y de soldados.

—El Gobierno—y yo con él— pro cederemos contra los cobardes y los traidores, pues hay muchos españoles que no pueden ver su suelo en poder del extranjero.

—Somos más que ellos. Ni el acero, ni la pólvora que reciben como pago de su traición, podrán vencerlos.

Recuerda la declaración hecha en las Cortes de que no existe un Gobierno de pacto ni de vacilaciones, y lo cumplirá.

La situación militar es difícil, pero no desesperada. Insistimos: las dos naciones que nos hacen la guerra, tienen prisa en acabar la contienda española, porque saben lo que ello representa para sus planes.

Hay que resistir, porque si resistimos, obtendremos la anhelada victoria. Una sola orden: ¡Resistir!

A todos, como una orden sagrada: a los que combaten en el frente y a los que trabajan en la retaguardia.

Y tiene que resistir, tanto como el soldado en el frente, el obrero en el taller; la mujer en el hogar, y el niño en la escuela. ¡Resistir!

Alude a la intención de los rebeldes de atacar al pueblo catalán, porque consideran que no ha de defenderse como el invencible Madrid, y se equivocan, porque Cataluña anhela su destino, y éste sólo puede conseguirlo con una España independiente y libre, con una España republicana.

Encarece de nuevo el resistir, y dice que Cataluña se salvará y contribuirá a la resistencia de España.

Arguye que las democracias de Europa no han querido, no han podido ayudarnos en la empresa de acortar la duración de la guerra, y con la política de No Intervención han hecho que demos contribuciones de sangre que son una amenaza cierta para la paz de Europa.

Aunque no se resuelvan a salir de su inhibición, nosotros estamos decididos a proseguir la lucha y resistir. Al Ejército, le pedimos continúe su heroísmo; a la población civil, resistencia.

Porque la República, ¡vencerá! El trance porque atravesamos no es más duro que los otros dolores que hemos superado, y pelearemos hasta reconquistar todo el territorio de la República.

Cataluña nos ayudará; tiene de antiguo demostrada su compenetración, y cumplirá también con la orden de resistir.

Enardecido, invoca el heroísmo de los soldados y la abnegación de los obreros; —¡las palas y los pi-

cos, símbolos del trabajo!— y exclama:

—¡Resistir, resistir y resistir! ¡Crear, crear y crear!

Hace una enumeración de los traidores, y así considera a los que desertan de su deber, no puede haber más que una fiebre de heroísmo!

—¡Resistir y perseverar, es vencer!

Al referirse al sacrificio colectivo afirma rotundo:

—Por cada jornada de resistencia conseguiremos una nueva posibilidad de victoria.

Hasta hoy, la capacidad de la República ha ido acrecentándose, y con ella nuestra tenacidad.

Centenares y centenares de jóvenes pilotos españoles aguardan que estén fabricados los aparatos, para enfrentarse con los fascistas y con los italianos y demás elementos extranjeros.

Los mismos que negaban cuando la No Intervención, y que hablaban, con un eufemismo farisaico, de "tropas de voluntarios" y del "submarino desconocido", que lejan y comprueben la denuncia que formula hoy mismo el Ministro de Defensa Nacional.

Que reflexionen, repito, sobre ese material llegado a los rebeldes, y si no son los técnicos alemanes; los que quieren proporcionar el triunfo a los facciosos.

Lo repetimos una vez más: Nuestra lucha no es una guerra civil. Es una defensa contra la invasión extranjera en España.

El triunfo fascista sería para proporcionar una nueva guerra en la que habrían de inmolarse los españoles en tierras extranjeras.

Se ocupa del engrandecimiento de los invasores, que, en su intinidad, sienten un profundo desprecio hacia nuestro pueblo, y emprenden esta guerra, como preludio para conseguir la hegemonía de Europa.

Por eso, todo hombre que sienta el orgullo de ser español, al defender a España. —defendiéndose— defiende y salva también al Mundo entero.

Al aludir otra vez a la resistencia, dice que un pueblo que no se entrega, no puede ser vencido.

Prosigue conminando a los pueblos que se han desentendido de nuestra contienda, advirtiéndoles que algunos estados, si triunfara el invasor, habrían de tener a sus espaldas un millón de hombres dispuestos a atacarlos.

Expone que nuestra lucha representa la vida de todos los países, y recomienda que mostremos al Mundo nuestra noble emulación y que, sintiendo una inquebrantable fe de vencer, continuemos la tradición de los héroes de nuestro pueblo.

A los Comisarios de guerra, les dice:

—Continuad vuestro brillante heroísmo de abnegación y heroísmo!

Y a los soldados:

—¡Proseguid vuestra defensa heroica de la tierra española! ¡Resistid! ¡Resistid!

Y termina:

—¡Españoles! ¡Seguridad en el triunfo! ¡Adelante! ¡Viva la República! ¡Viva España!—Febus.

# Todas las mujeres en pie de lucha, al lado del Gobierno del Frente Popular y del glorioso Ejército del Pueblo, para aplastar al fascismo invasor!

## ¡Dos Divisiones de la Juventud! Dos valientes

**LUIS QUIERE SER SOLDADO.**— Luis Castillo Tarifa, es un muchacho de estatura mediana, de buena complexión y de mirar fijo y penetrante.

—¡Hola, camarada! ¡Salud! Vengo a apuntarme. ¿No es este el Provincial de la J. S. U.?

—Sí, efectivamente, se le ha contestado, este es el Provincial, pero... parece muy joven. ¿Qué edad tienes?

—Quince años— ha respondido ingenuamente.

—Poca edad. No podemos admitirte.

—¿Que no? ¡Ja, ja! Yo voy a las Dos Divisiones de la Juventud, por...

—Bueno, camarada, no hay que enfadarse —se le contestó—. Tienes que comprender que no podemos vulnerar una orden. No podemos enviarte al frente, contando con quince años.

—¡Pues yo voy al frente, en las Divisiones! ¡Eso la véis a ver, pero que "mu" prontito!

Y se ha marchado, fulminándonos con la mirada.

Unas horas mas tarde, recorrimos los diferentes lugares de inscripción.

Y en una de las listas, un nombre: Luis Castillo Tarifa.

—¡Pero, hombre! ¡Si éste no tiene la edad; a ver! más, en el casillero de la edad, figuraba pomposamente: 18 años. En otro:— ¿Conoce el manejo del fusil?—No.

Hubo que verse. Y admirar al camarada Luis, almeriense decidido.

do, que con sus buenos quince años y su carnet de la U. G. T., ahora quiere ser soldado, pero soldado del frente, puesto que estaba desempeñando en la actualidad, un servicio de Guerra en Intendencia.

¡Bravo, camarada; tú eres un almeriense de los que honran al pueblo que te vio nacer. Tú serás un héroe. Lo eres ya.

### TODAVIA MAS

Otro caso. Magnífico. Emocionante: Andrés Monte Urbaneja, de Alajaga; veintitrés años; inválde de guerra; catorce meses en los frentes; ascendido a sargento por su comportamiento. Perteneció a la J. S. U.

Hemos pretendido convencerle: —Tú, ya diste bastante, camarada. Ahora les toca a otros jóvenes el honor de aplastar a los invasores...

Nos ha atajado: —Yo iré de nuevo al frente! Si no sirvo para una cosa, serviré para otra. No podréis convencerme. Además, me parece que tengo bien ganado un puesto, el que sea, en las filas de nuestras Dos Divisiones.

No hemos sabido qué contestarle. Nos acordamos, eso sí, de algunos tibios, apocados, vacilantes; y sacamos la prometedora consecuencia de que, con jóvenes como los camaradas Andrés y Luis, la victoria, nuestra victoria, tiene que producirse indefectiblemente.

M. B.

Almería, Marzo 1938.

## Federación Provincial de Unión de Muchachas

En la última reunión celebrada por la Unión de Muchachas de Alhama de Salmerón, en la cual, después de haber informado ampliamente, una de las afiliadas expuso que dicha organización no estaba desarrollando un trabajo relacionado con sus programas, y que era preciso que todas las jóvenes nos preocupásemos en los momentos actuales en que cada muchacha de la Unión seamos una responsable en cada Sindicato, y para esto debemos tomar los acuerdos siguientes:

1.º Que no quede ni una sola militante de esta organización sin saber leer ni escribir, asistiendo a nuestras escuelas.

2.º Organizar excursiones por el campo donde todas nuestras jóvenes muchachas puedan practicar la gimnasia y el deporte, a fin de fortalecer nuestros músculos y robustecer, igual que nuestras hermanas de la U. R. F. S.

3.º Organizar brigadas de choque para ayudar a las compañeras campesinas en su tarea del campo.

4.º Crear nuevos cuadros Artísticos.

5.º Prestar ayuda a nuestros hermanos refugiados en su decadencia, y darles facilidades económicas para la vida.

6.º Tener un contacto estrecho con nuestros camaradas del frente.

Por la Unión de Muchachas de ALHAMA DE SALMERÓN.

## Los amigos de DIARIO DE ALMERIA

Hemos recibido de la cédula número 1, del Radio Oeste de nuestro Partido, por mediación del camarada Francisco Romero, la cantidad de Cuarenta y dos pesetas, en concepto de donativo a nuestro periódico.

## CENTROS OFICIALES

### GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana fuimos recibidos los periodistas por el Gobernador civil de la provincia, camarada Talens, el que nos manifestó que había tenido ocasión de observar, que en la Avenida de la República, algunos grupos de muchachas se dedicaban a retirar tierra de los refugios. Este, es un gesto de gran ayuda para la solidaridad de la retaguardia y debe servir de ejemplo.

Agregó que los presos políticos que se encontraban encamados en el Hospital Provincial, habían sido pasados a la enfermería de la cárcel.

Aún no se han podido dedicar los detenidos a los trabajos de construcción de refugios, porque no se dispone de camionetas suficientes. Esta tarde, —dijo— celebraré una reunión con los elementos de la D. E. C. A., y posteriormente se dará una solución a este problema.

También nos comunicó que se había recibido una cantidad elevada de adhesiones de elementos que están dispuestos a trabajar en las fortificaciones. Estas adhesiones las envió al Comité de Enlace U. G. T. - C. N. T., donde se lleva este asunto.

En la Secretaría particular, se nos participó que se han recibido 100 pesetas enviadas por el Presidente del Consejo Municipal de los Gallardos, importe de una multa, para gastos de guerra.

También la sección Agronómica, hizo entrega de 111,73 pesetas, importe de la venta de 143 y medio kilos de trigo y 41 de harina, de un decomiso hecho por las fuerzas de Asalto en Cantoria, y a disposición del Gobernador civil.

Por último, nos dijo que diferentes Consejos Municipales de la provincia, han enviado picos y palas, con destino al Batallón de Fortificaciones que se está organizando.

### CONSEJO MUNICIPAL

El Presidente del Consejo, camarada Alferez, nos dijo que había

recibido el siguiente telegrama: Subsecretario de la Presidencia: "Subsecretaría Presidente Republica a Alcalde de Almería: Cuenta señor Presidente República telegrama adhesión Consejo presidencia, encarga expresa a su sincero reconocimiento."

### SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer, a las doce y 35 se reunió la sesión de la Comisión Permanente, bajo la Presidencia del camarada Alferez; asistieron los señores Samper y García Canales. Se dio lectura al acta de la sesión anterior, que quedó aprobada entrando seguidamente en el orden del día.

Oficio del Sr. Gobernador solicitando de palas y picos con destino a obras de fortificaciones.

Se acuerda realizar las correspondientes gestiones, a fin de procurar las herramientas de trabajo que se solicitan.

Oficio del Sr. Delegado de Educación participando haber puesto a disposición de la D. E. C. A. las gradas de obreros evacuados para que trabajen en la construcción de refugios.

Enterados.

Carta del C. P. del Partido Comunista de España, solicitando asistencia de la Banda de Música a los actos de apertura y clausura de la tercera conferencia provincial.

Se autoriza, para que asista gratuitamente.

Factura del Sindicato de Obreros "El Crisol" de 140 pesetas calcul para el servicio de Aguas.

Aprobado.

Escritos de empleados municipales solicitando pagas de antigüedad. Que lo justifique.

Escrito de Elcy Martín Villanueva solicitando cartilla de radiomiento.

Se le concede.

Escrito de José Cruz González solicitando ser baja en el padrón de vecinos.

De confidencialidad.

Informes de las Tenencias de Alcaldía sobre veindad.

Idem.

DESPUES DEL ORDEN DEL DIA se despacharon otros asuntos de trámite, levantándose la sesión a las once y veinte.

### Inscriptos de Marina

Movilizadas las quintas de Marina de 1928, 1929 y 1930, por Decreto del Ministerio de Defensa Nacional de 16 del actual (Gaceta del 17), deberán los inscriptos de dichas quintas, presentarse en la Delegación Marítima:

Los de 1928, el día 23 del corriente mes, desde las 9 horas en adelante.

Los de 1929 y 1930, deberán presentarse el día 11 de Abril próximo a la misma hora.

Todos los inscriptos deberán ir provistos de mantenido, plato o bartera y cubierto en buen estado de uso.

Almería 26 de Marzo de 1938. Delegado Marítimo.

### DR. ARTES GUIRADO

MANAGERIO QUIRURGICO  
Alcalde Muñiz

RAYOS X

APARATO DIGESTIVO

Consulta de 11 a 13 y de 8 a 10  
Nuevo Cuicillo, Pérez Galdos

## RECUPERACION Dice Intendencia Militar de Almería

Los gastos fabulosos y extraordinarios que diariamente sostiene nuestro Gobierno del Frente Popular pueden ser aliviados por el pueblo antifascista.

### ¿COMO HA DE SER ESTA COOPERACION HACIA EL GOBIERNO?

La industria no es sino una transformación de sustancias en otras; dentro de nuestro propio hogar tenemos infinidad de cosas; latas vacías, papel viejo, trapos inservibles, hierros inútiles, etc., estas cosas sin valor aparente para nosotros se convierten en preciosos materiales para las Industrias de Guerra. Una labor de ciudadanía es entregar estos materiales de desecho a la Intendencia Militar.

### ¿QUE SUPONE PARA LA ECONOMIA DEL ESTADO ESTA APORTACION GRATUITA DEL PUEBLO?

Supone una labor de recuperación de riquezas, supone la entrada en nuestras fábricas de toneladas y toneladas de materiales que pueden ser aprovechados y que se transformarán en otras materias y supone un ahorro hacia nuestro TESORO que tiene que comprar las primeras materias a precios elevadísimos; todos los españoles sienten el deber de ser útiles con aquello que dejó, por otra parte, de prestarles utilidad inmediata.

### ¿COMO HACER LAS ENTREGAS DEL MATERIAL COSECHADO A LA INTENDENCIA MILITAR?

En Intendencia Militar funciona la Sección llamada de Recuperación que posee camiones destinados a recorrer todos los pueblos

de la zona Almería y recoger la aportación ciudadana.

En estos viajes de RECUPERACION, Intendencia Militar cuenta muy especialmente con la colaboración de los Alcaldes quienes como primera autoridad tienen la obligación de instruir al vecindario y de prepararlo para cuando los camiones militares visiten sus pueblos respectivos.

**¿Quiere vestir bien y barato?...**

**Visite los almacenes de Confecciones "SIGLO" en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.**

**Sastrería de alta novedad**

**Avenida de la República, n.º 5**

**¡Campesino! Recuerda tus deberes: Trabajar con más ahínco que nunca tu pedazo de tierra y hacer que tu mujer se incorpore a las faenas del campo**

**Automovilistas  
Fabricantes  
Industriales**

**Ofrecemos LUBRIFICANTES, ACEITES  
y GRASAS EN GENERAL, calidades  
garantizadas, para entrega  
inmediata.**

**EASTERN LUBRICATING OILS**

PLAZA CATALUÑA 21  
EDIFICIO BANCO VIZCAYA

TELEF. { 16436  
16437

**BARCELONA**

**La mujer, precisa re-  
serva de la victoria**

En el día de ayer un puñado de mujeres conscientes de lo que signi-  
fica la lucha y de su deber en es-  
tos momentos delicados, empuñan-  
do sus rascas palas y picos, traba-  
jando con afán y desinterés en la  
construcción de refugios.

No fue, no puede ser en ningún  
modo, una nota pintoresca o ex-  
trínseca, la que dió a la mujer  
ayer y la que seguirá dando, con  
una intensidad aun, en días suce-  
sivos. Y no puede serlo, porque su  
actitud representa serenamente  
una realidad, una necesidad in-  
dudable del momento que vivimos.

Es la mujer quien ha de recom-  
pensarnos a los hombres en todas  
las manifestaciones de la produc-  
ción, incluso en aquellas tareas  
más rudas, sin estúpideces, sin  
imaginar, puerilmente, que las ma-  
nos delicadas o los brazos femeninos  
sean incapaces de soportar la  
trabaja, dura pero precisa, indis-  
pensable y posible. La mujer está  
hoy a la altura de iguales materiales que el  
hombre, y sabrá realizar magnifi-  
camente las mismas empresas o  
cometidos que nosotros.

Veán, sí, los incapaces, los que  
no tienen fe en la fuerza creadora  
de nuestro pueblo, los enemigos de  
nuestra clase, ese ejemplo, sencil-  
lo y concluyente, que brindan  
las mujeres en la construcción de  
refugios. Una pala, un pico, es un  
símbolo duro de trabajo, lo compren-  
damos. Pero la mujer sabe empu-  
ñarlos fuertemente, sabe encollecer  
sus delicadas manos, porque ello  
es una necesidad vital de nuestro  
pueblo, porque quiere estar a la al-  
tura de los mejores hijos del pue-  
blo en el sacrificio y en la abnega-  
ción.

¡Ah! Pero los vagos, los incapaces,  
los vascallantes — la "quinta  
columna" — os contemplan, abie-  
rtas camaradas, con rabia. Se  
van junto a vosotras para hacer  
perder vuestra heroica moral  
y vuestra dignidad, para desprestigiar vues-  
tro sublime esfuerzo.

Pero no, no lo conseguirán. Si  
nosotros somos tan insensatamente ple-  
namente fieros hijos del pueblo, como  
vosotras, enrojecerían. No, no son  
ellos el pueblo. Son los enemigos  
del pueblo, son también vuestros  
enemigos.

¡ Vosotras sois capaces de tra-  
bajar en la construcción de refu-  
gios, está claro que la mujer es ca-  
paz de ocupar los puestos que ten-  
déis dejar abandonados al hom-  
bre. ¡No puede haber duda!  
¡No puede haber duda!  
¡No puede haber duda! Estáis  
hechas para el trabajo. Por lo demás, por lo  
que puede, decid esos que no me-

recen ser hijos del pueblo, no es  
imparte. Serán vuestros compañe-  
ros, será el pueblo en masa, quien  
los aplaste sin piedad, para abrirlos  
ampliamente el camino que de-  
mandáis: vuestra inmediata in-  
corporación a todas las ramas de  
la producción.

**LENGO**

**José Soriano Maciá**

**ENFERMEDADES DE LOS  
OJOS**

Consulta de 11 a 13 y de 3 a 5  
**GENERAL LENGU, 1**

**Los días 31 de Marzo y 1, 2 y 3 de Abril tendrá  
lugar la III Conferencia Provincial del Partido Co-  
munista de Almería.**

**C. N. T. AVISO U. G. T.**

**Los Almacenes MORALES de venta de  
tejidos al mayor y detall, que se encon-  
traban instalados en la calle del Gene-  
ral Riego, 6, A, han sido trasladados a la  
Galería de Sartorius, número 6 (antes  
Plaza de San Pedro) donde se ofrecen  
al público en general.**

**VIDA DEL PARTIDO**

**ASAMBLEA DEL SECTOR NORTE**

El pasado domingo, a las once y  
media de la mañana, y presida  
por el secretario general del Sec-  
tor, camarada Córdoba, tuvo lu-  
gar la Asamblea del Sector Norte  
preparatoria de nuestra III Confe-  
rencia Provincial.

Hizo el informe el responsable de  
Cuadros del Sector, camarada Juan  
Román, quien tocó los distintos  
puntos del Orden del Día de nues-  
tra Conferencia con su acertada  
capacidad.

Asistieron Delegaciones de los  
Radios de Ríjola, Huércal, Viator y  
Benahadux.

Hubo acertadas intervenciones  
de los camaradas Tomás Martínez,  
que trató con toda claridad la ur-  
gente necesidad de la incorpora-  
ción de la mujer al trabajo, así co-  
mo también de los delegados de  
Ríjola y Benahadux.

Tenemos que destacar la brillan-  
te exhortación a la mujer de la  
camarada Pepita Collado, quien en  
todo momento supo exponer de  
forma diáfana la imperiosa necesi-  
dad de que ésta se incorpore in-  
mediatamente al trabajo, ya que  
está considerada como la tercera  
reserva, a fin de que todos los hom-  
bres útiles puedan empuñar el fu-  
sil o dedicarse a las obras de for-  
tificación o construcción de refu-  
gios.

Se acordó dirigir los siguientes  
telegramas:

Al jefe del Gobierno, redactado  
según se expresa:

"Sector Norte Partido Comunis-  
ta adhírese incondicionalmente  
manifestaciones proseguir luchan-  
do hasta total expulsión invaso-  
res apiastamiento Franco.—Secre-  
tariado"

Al Ministro de Defensa Nacio-  
nal: "Sector Norte Partido Comu-

nista Asamblea hoy decidióse con-  
tinuar nuestra guerra independen-  
cia hasta triunfo total Ejército Po-  
pular aniquilamiento traidores. Se-  
cretariado"

Al Jefe y Comisario de los Ejér-  
citos del Este:

"Sector Norte Partido Comunis-  
ta Asamblea hoy felicita efusiva-  
mente ese glorioso Ejército admi-  
ración del mundo entero cuya in-  
dependencia conseguirá con el ex-  
terminio traidores y reprecarios.  
El Secretariado"

Al Comité Central del Partido:  
"Sector Norte Partido Asamblea  
preparatoria III Conferencia Pro-  
vincial saluda a este Comité Cen-  
tral y trabajará incansablemente  
hasta total triunfo nuestra causa.  
El Secretariado"

Hizo el resumen de las interven-  
ciones, en representación del Co-  
mité Provincial, el camarada Ba-  
chiller y se adoptaron resolucio-  
nes encajadas en el Orden del Día  
de nuestra III Conferencia Pro-  
vincial, las principales de éstas en-  
caminadas a la extirpación total  
de la "quinta columna" y la inme-  
diata incorporación de la mujer  
al trabajo y a los puestos de res-  
ponsabilidad en los organismos  
sindicales.

Finalizó el acto dándose vivas a  
la República, al glorioso Ejército  
Popular y a la U. R. S. S.

**SECTOR ESTE-CENTRO**

Todos los militantes de los Ra-  
dios Este y Centro, se servirán con  
currir, sin excusa ni pretexto, a la  
asamblea que ha de celebrarse es-  
ta tarde, a las seis, en el local de  
la Avenida de la República, núme-  
ro 25.

Por tratarse de asuntos de gran  
interés para el Partido, entre ellos,  
la elección del Comité del Sector,

serán sancionados los que no jus-  
tificar la falta de asistencia.  
Esta asamblea será controlada  
por la Comisión de Organización  
del Provincial.

**Comité Local y Provin-  
cial de Enlace C. N. T.-  
U. G. T.**

Convocados por el Comité Local  
y Provincial de Enlace, se reunie-  
ron el sábado, día 26, en la Casa  
del Pueblo, los obreros de la Junta  
de Obras del Puerto, Unión Obre-  
ra, Unificación Obrera y Defensa  
Proletaria, con asistencia de bas-  
tantes trabajadores.

En dicha asamblea se dió a co-  
nocer, por el camarada Joaquín  
Díaz, del Comité de Enlace U. G.  
T.-C. N. T. el motivo que originaba  
dicha reunión. Por el compañero  
Serralvo se dió lectura a un oficio  
remetido por el camarada Goberna-  
dor civil de la Provincia, recabando  
de las organizaciones sindica-  
les, se presten a facilitar compañe-  
ros, para acopiarlos en distintos  
Batallones de Fortificaciones.

Intervienen en la discusión va-  
rios compañeros directivos de las  
organizaciones presentes, haciendo  
ver al Comité de Enlace, que ellos,  
siempre han estado y estarán dis-  
puestos a servir los intereses de la  
España antifascista.

Después de varias intervenciones  
de distintos compañeros, se acuer-  
da que los trabajadores de las or-  
ganizaciones representadas, que-  
den movilizados y dispuestos a mar-  
char al frente, tan pronto sean re-  
queridos.

Para dar mayor facilidad a los  
trabajos de acopiamiento de per-  
sonal del Puerto, se acuerda que  
las Directivas se pondrán de acuer-  
do con el Comité de Enlace U. G.  
T.-C. N. T. del Ramo de la Construc-  
ción, para dar una estructuración  
económica a los servicios más indis-  
pensables que se precisaren.

Con entusiasmo bastante grande  
entre los trabajadores, se levantó  
la sesión, dándose vivas al Ejérci-  
to Popular y a la Alianza Obrera.

**CONVOCATORIA**

Por la presente nota se convoca  
a los compañeros del Comité de  
Enlace C. N. T.-U. G. T. del Ramo  
de la Construcción y Edificación,  
para que hoy martes, día 29, acudan  
a la Casa del Pueblo, a las seis  
de la tarde, para dar a conocer los  
trabajos efectuados con el personal  
que ha de ir a engrosar los Batallones  
de Fortificaciones.

Al mismo tiempo convocamos a  
todos los compañeros profesionales  
de estos trabajos, para que, ante  
ellos, se den a conocer estos acuer-  
dos del Comité de Enlace y estén  
dispuestos a partir al primer llama-  
miento que se les hiciera.

Con objeto de dejar constituidos  
entre los Sindicatos de ambas cen-  
trales sindicales, los Comités de En-  
lace U. G. T.-C. N. T., convocamos  
a todas las Directivas y Comités  
para que asistan a la reunión que  
celebraremos el miércoles, día 30,  
a las 8 de la tarde, en la Casa del  
Pueblo.

Dada la importancia que en sí  
tiene para la clase trabajadora an-  
tifascista almeriense, la constitu-  
ción de estos Comités de Enlace,  
requerimos a los camaradas Direc-  
tivos, para que todos hagan acto  
de presencia a esta convocatoria.

**Dr. A. Fornieles Ulbarri**

**QUINTISTA**

Consulta de 11 a 1.— Tel. 2417  
Avenida de la República, 21

Hay que robustecer y ampliar el trabajo político de los comisarios.

# Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

## ¡¡Todos, por la victoria!!

Compañeros: En virtud de un Decreto del Gobierno, los telefónicos estamos exentos de movilización.

Esta exención no debe ser aprovechada por nosotros para quedar rezagados en las retaguardias, cuando no seamos precisos.

Contribuyamos a la victoria y luchemos con nuestros hermanos.

El Gobierno, nuestro Gobierno, ha dado pautas a seguir para la incorporación de la mujer al trabajo. Cualquier trabajo que desempeñemos hoy en la retaguardia puede desempeñarlo la mujer. Capacitémosla. Si dentro de nuestra profesión no las hay, dejemos paso a otras que quieran luchar al lado nuestro. No podemos quedar impasibles mientras nuestros esfuerzos sean necesarios en los frentes. Nuestra labor puede ser muy eficaz allí, más que en las ciudades. Vayamos, pues, constituyendo brigadas de Transmisiones y ofrezcámonos al Gobierno, para que vean

que el personal de Teléfonos no está al margen de la guerra y quiere que el apriamiento del fascismo internacional sea pronto una realidad.

Ante la ocupación de Austria, ante los bombardeos criminales de Barcelona, ante los ataques de las tropas italoalemanas en los frentes de Aragón, ¿podemos permanecer impasibles? No, camaradas.

Si hay timoratos, si hay traidores, si hay quien quiere que la victoria se la den en bandeja de plata, que se quede solo. Nosotros, los antifascistas, no podemos desoir la voz de la conciencia.

Lucharemos por la liberación española.

¡Vivan los heroicos luchadores de Teléfonos!

¡Viva la España democrática y libre!

¡Viva la República española! Organización Telefónica Obrera Española. -- Sección de Almería.

## Convocatorias y avisos

Sindicato de oficios varios "La Unión" U. G. T.

Por la presente se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato, la necesidad de que se personen en la Secretaría del mismo, con el carné que les acredite como tales, para llevar a cumplimiento cierto servicio que nos encarga nuestra Federación Local de Agrupaciones Obreras.

La presentación deberá efectuarse antes del día tres del mes entrante, a las horas de doce a una y de cuatro a seis, por la tarde.

Se encarece el mayor interés para llevar a efecto lo ordenado.

F. E. T. E.  
Se pone en conocimiento de todos los afiliados que el próximo domingo día 3 de abril, se celebrará junta general ordinaria, a las diez de la mañana. Se ruega la más puntual asistencia.

Se ruega a la persona que los ha maradas que se hallan al descubierto de sus pagos, la obligación de pensarse al corriente dándoles un último plazo que expirará el día 24 del mes de Abril. El que no cumpla con esta obligación, será dado de baja por moroso.

Se recuerda a todos los compañeros la necesidad y conveniencia de suscribir acciones de la Cooperativa Pedagógica de la F. E. T. E., cuyas acciones son de cincuenta pesetas, pagaderas al contado con plazo mensual de diez pesetas. Para más informes, en la Secretaría.

Sindicato de Obreros Mecánicos y Similares de Obras públicas, Circuito y Diputaciones

Se pone en conocimiento de los compañeros afiliados a este Sindicato, que el próximo día 31, a las 6 de la tarde, celebrará junta general extraordinaria, en primera convocatoria, y a las 6.30 en segunda, con el número de compañeros que asistan, bajo el siguiente orden del día, en su domicilio social Casa del Pueblo: Lectura y aprobación del acta anterior, ídem de correspondencia, renovación de la Directiva, información de cuestionarios, estado de cuentas, dudas, ruegos, preguntas y proposiciones.

## Agrupación de Mujeres Antifascistas

Por la "Agrupación de Mujeres Antifascistas", se pone en conocimiento de los familiares del Guardia de Asalto Miguel Antequera Martín, se pasen por la Secretaría Jurídica de dicha Agrupación, para comunicarle noticias con referencia a dicho individuo.

A TODAS LAS MUJERES DE ALMERIA.

Mujeres de Almería: Ha llegado la hora de empuñar las armas del trabajo, que nuestros compañeros dejan para marchar al frente a defender nuestros derechos; por eso, nosotros no debemos vacilar un momento, y aquí, en la retaguardia, trabajar con fe para que después, cuando ganemos podamos decir: nosotros hemos ayudado a ganar la guerra.

¡Viva el Frente Popular!



## Partido Comunista de España

(S. E. de la I. C.)

### III Conferencia Provincial de Almería

ORDEN DEL DIA

PRIMERO.-Informe: JUAN GARCIA MARTINEZ. El Partido Comunista ante los problemas de la guerra y la revolución. Unidad Política. Reforzamiento del Frente Popular Antifascista.

El Partido ante los problemas del Ejército Popular. El papel de los Sindicatos en los momentos actuales. Industria de Guerra. Posición y tareas del Partido en el problema agrario. Par la incorporación de la mujer a los

puestos de dirección y de producción. Estado del Partido y su posición ante los problemas específicos de nuestra provincia.

SEGUNDO.-Informe: ANGEL ROSILLO LEBREVA. Tareas de organización del Partido.

TERCERO.-Elección del Comité Provincial.

#### INTERVENCIONES ESPECIALES

José Mallo, Edmundo Peña, Manuel Prieto, J. Martínez Ibañez, Antonia Herre o, Matilde Ahumada, Alberto Rocillo, Francisco Cruz y Antonio Oña.

## La participación de elementos extranjeros en la guerra de España

Barcelona, 29, 2 madrugada. Nota facilitada por el Ministro de Defensa Nacional.— Los servicios del Ministerio de Defensa han podido recoger y comprobar nuevos datos sobre la participación de elementos extranjeros en la guerra de España. Los datos, muy incompletos, que se refieren sólo a las últimas semanas, son los siguientes:

Personal de aviación. El 27 de febrero, salieron de Tofov, junto a Stralsund, 28 aviadores alemanes para España, utilizando dos "Junker" y otros 88 aviadores, que en viaje directo llegaron a Burgos. El 28 marcharon en vuelo directo a Portugal, donde pasaron a la zona facciosa, 28 pilotos alemanes, des-

de la escuela de aviación de Magdeburg. El 19 de marzo partió en del aerodromo de Seil Dorf, 54 aviadores también alemanes. En la actualidad, estudian en la escuela de aviación de Schunetg, 85 individuos, que este mismo mes serán enviados a España. El día 6, entró en Sevilla, el barco mercante "Franca Fascio", conduciendo 250 aviadores italianos, tropas y material. El 2 de marzo, atracaron a los muelles de la ría de Bilbao, barcos con tropas alemanas. Antes de desembarcar éstos, los curiosos que se encontraban en las proximidades del sitio de ataque fueron obligados a retirarse.

El diez de marzo, llegaron a Cádiz los buques mercantes españoles "Adraca Mendí" y "Ulla Mendí", que iban escoltados por dos destructores italianos y por varios aviones. A las once, arribó al mismo puerto el buque hospital italiano "Trieste". Los cuatro barcos referidos entraron 4.500 soldados de infantería y 800 "Camisas Negras", varios cazas y tres aparatos de bombardeo; cinco tanques grandes, 10 pequeños, cuatro ambulancias sanitarias, tres camiones cisternas para petróleo, ocho chasis de camiones grandes, 300 de aviación, de enorme tamaño, y muchas cajas con cañones ligeros, ametralladoras y proyectiles. Asimismo, los destructores que habían prestado los servicios de escolta, descargaron cajas del mismo material. El día 13 llegó a Cádiz el barco español "Mar Negro", escoltado por el "Velasco", y un buque de procedencia italiana, con material. El 19, un buque desembarcó cartuchería y fusiles.

El día 11, desembarcaron de dos buques, 61 técnicos militares, los cuales salieron para Zaragoza. Los días 12 y 13, el correo de Ceuta condujo a los agresores tropas meras. El día 8 de marzo, procedentes de Mosera, 300 indígenas pertenecientes a las cabillas francesas de aquella región, alistados en el grupo de Regulares. El día ocho, dos mercantes italia-

nos que descargaron 40 camiones de gran tonelaje con artefactos de aviación.

Toda las semanas llegan expediciones de técnicos artilleros material de la misma procedencia.

Todos los puertos del Norte se utilizan para el desembarco de material alemán y hombres, principalmente técnicos.

En Villa Ahucemas, un barco más desembarcó tres baterías que se están instalando en el Morro de Ceuta.

El día 6 arribó a Ceuta un mercante alemán, que desembarcó municiones, y el 20 hizo la misma operación el "Oatarnia". El día 7 registró la presencia en aguas de Ceuta, la presencia de siete militares extranjeros, que parece se trata de técnicos que tienen el encargo de resolver la defensa franco-española en Marruecos.

Italia acaba de mandar a las tropas españolas, veinte buques, provistos de motores de 500 caballos. Estas embarcaciones, que alcanzan velocidades de 85 kilómetros por hora, están armadas de dos tubos lanzatorpedos. Se destinan al hundimiento de los navíos que apoyan a la España republicana.

En Cádiz ha sido advertida la presencia de dos escuadrillas de submarinos, una grande y otra pequeña, las tripulaciones, que son enteramente alemanas, no usan uniforme. -- Febus.

#### AVIACION FACCIOSA

Barcelona, 29, 2 madrugada. Ministro de Defensa Nacional. Nota facilitada la siguiente: Agrupaciones efectuadas por los aviones facciosos, en puntos distintos de los frentes, durante la mañana del día 28. A las 9, en Tarazona, cinco trimotores. A las 10.27, en Vicente de Calder, por cuatro motores Junkers, y a las 12.06, en Castellón, por cinco bimotores de la misma marca.

## Información del Extranjero

#### ACCIDENTE DE AVIACION

Túnez, 23, 12 noche.— Un avión militar francés, tripulado por el comandante Inemare y tres suboficiales, han caído envueltos en llamas en el pueblo de Iglesias (Cercha), cuando se dirigía a su base de Elidi Hamed, en Túnez. El accidente se produjo a causa de una niebla.

#### ENTREVISTA DIPLOMATICA

Paris, 29, 2 madrugada.— El señor Blum ha celebrado una conferencia con el Embajador de Francia en Londres, a la que estuvieron presentes los ministros de Defensa y Aire.

## Escuela Socialista de capacitación de la mujer

Se pone en conocimiento de las alumnas matriculadas en la escuela socialista de capacitación de la Mujer, que est tarde, a las 8 es la inauguración de la casa. Las alumnas deben venir provistas de cuaderno o libreta.